

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang penulis lakukan mengenai Peran Penyuluh Agama Islam Dalam Menumbuhkan Keberagamaan Remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara, dengan mengumpulkan data dari berbagai sumber kemudian penulis mengolah dan menganalisis data tersebut, sehingga dapat penulis simpulkan sebagai berikut:

1. Peran penyuluh agama dalam menumbuhkan keberagamaan remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara yaitu sangat penting. Selain dengan memberikan materi sesuai momen dan waktu dalam kegiatan kultum, peran penyuluh disana juga mampu memberikan bantuan dalam pemecahan masalah dalam kehidupan sehari-hari juga memberikan motivasi. Penyuluhan tersebut dilaksanakan setiap dua minggu sekali dan satu bulan sekali di berbagai Mushola yang ada di Desa Kuanyar tersebut. Sehingga mampu mengubah perilaku para remaja Desa Kuanyar menjadi lebih baik lagi. Penyuluh agama di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara mempunyai peranan penting dalam menumbuhkan keberagamaan remaja di Desa tersebut.

Materi yang diberikan penyuluh agama dalam menumbuhkan keberagamaan remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara, pemberian materi disesuaikan dengan momen dan waktu. Selain menyangkut dalam masalah agama, terkadang materi yang diberikan juga dalam lingkup pengetahuan umum. Seperti mengenai pengendalian emosi dalam menghadapi permasalahan, pendidikan, masalah pergaulan remaja dan lainnya karena di Desa Kuanyar lebih cenderung pada miras. Penyuluh agama memberikan penyuluhan setiap dua minggu sekali dan

satu bulan sekali, dan disitu ada kegiatan membaca kitab Bulughul mahrom (mencakup tentang fiqih) atau bagaimana rukun sholat yang benar dan lainnya yang akhirnya berujung pada akhlak. Dan dalam lingkup agama, materi yang diberikan oleh penyuluh agama mengenai tentang materi akidah atau keimanan termasuk didalamnya rukun iman, materi syari'ah atau keIslaman termasuk didalamnya rukun Islam dalam arti dalam pelaksanaannya para remaja dapat melaksanakan ibadah kepada Allah SWT sesuai dengan apa yang disyari'atkan agama Islam, maupun materi akhlakul karimah sebagai pelengkap kedua materi tersebut.

2. Faktor pendukung dalam menumbuhkan keberagaman remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara yaitu penyuluh agama yang ada di Desa Kuanyar memiliki keberagaman yang memadai dalam menjalankan tugasnya, adanya kerjasama yang baik antara remaja dengan penyuluh agama, antusias remaja dalam mengikuti kegiatan penyuluhan keagamaan yang diadakan setiap dua minggu sekali dan satu bulan sekali. Sedangkan faktor-faktor penghambat dalam menumbuhkan keberagaman remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara yaitu kurangnya konsentrasi remaja dalam mengikuti penyuluhan, seperti mengantuk, bermain handphone sendiri dan banyak remaja yang tidak memperhatikan penjelasan yang disampaikan penyuluh agama. Kurangnya kedisiplinan dan keseriusan para remaja dalam mengikuti kegiatan penyuluhan keagamaan tersebut.

B. Saran

Berdasarkan data yang telah diperoleh dari narasumber yang ada di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara dengan melalui beberapa macam metode penelitian, maka penulis memberikan saran-saran yang mungkin bisa dijadikan bahan pertimbangan dan

pengembangan lebih lanjut terkait dengan peran penyuluh agama Islam dalam menumbuhkan keberagaman remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara yaitu sebagai berikut:

1. Diharapkan adanya penyuluhan agama yang lebih intensif bagi para remaja dengan metode yang lebih beragam sehingga dapat menumbuhkan keberagaman remaja. Dengan adanya upaya yang telah dilakukan, harapannya nanti banyak muncul generasi-generasi penerus yang mampu meneruskan perjuangan para penyuluh agama yang bersuka rela untuk mengisi kegiatan penyuluhan agama yang ada di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara supaya keberagaman remaja semakin baik karena adanya penyuluhan agama tersebut.
2. Dalam penelitian ini masih banyak kekurangan dan diharapkan ada penelitian semacam ini yang menggunakan penggalian data yang lebih mendalam dan menghasilkan sebuah penelitian yang sempurna. Dan dari peneliti sendiri diharapkan mau dan bisa melakukan pemberdayaan di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara sehingga kegiatan-kegiatan yang sudah ada dapat dikembangkan lagi dan keberagaman generasi remaja akan semakin baik lagi.

C. Kata penutup

Alhamdulillah atas berkat rahmat Allah SWT, akhirnya peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul, *“Peran Penyuluh Agama Islam Dalam Menumbuhkan Keberagaman Remaja di Desa Kuanyar Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara”*. Peneliti sadar bahwa penyusunan skripsi ini kurang sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran sangat peneliti harapkan demi perbaikan dan kesempurnaan penulisan ini. Semoga penyusunan skripsi ini dapat memberikan manfaat, wawasan dan bahkan kajian bersama serta memberikan kontribusi keilmuan bagi peneliti khususnya. Peneliti mengucapkan rasa terima kasih kepada pihak-pihak yang

telah memberikan sumbangsih tenaga, waktu, dan pikiran serta motivasi dalam proses penyusunan skripsi. semoga mendapat ridho dari Allah SWT *amin ya robbal alamin.*

